

Fecha: 03-06-2025  
 Medio: El Mercurio de Antofagasta  
 Supl.: El Mercurio de Antofagasta  
 Tipo: Noticia general  
 Título: "Lo que queremos saber, pero con certeza, es cuál es la opinión del Gobierno Regional"

Pág. : 5  
 Cm2: 451,6

Tiraje: 5.800  
 Lectoría: 17.400  
 Favorabilidad:  No Definida

José Fco. Montecino Lemus  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

**E**l Cicitem se mantiene en días complejos. Luego de que se acusara al exgerente Rubén Rojo de defraudar las arcas del centro, que opera con financiamiento público, ahora se enfrenta a la amenaza de no recibir más recursos, mientras se espera un plan de continuidad que debe ser presentado al Gobierno y el Consejo Regional.

Consultado por el estado financiero del Cicitem, el presidente del directorio, Jorge Molina, explicó que, a la fecha, los fondos que recibe del Gobierno Regional han sido rendidos en un 99,3%. Dineros que, mencionó, sirven como base para mantener la estructura administrativa del centro.

Pero, advirtió, "el fraude cometido en perjuicio de Cicitem por su exdirector ejecutivo (Rubén Rojo) no se ha podido dimensionar".

#### SOLO VERBAL

¿Qué sucede realmente en el Cicitem? Molina comentó que, "en marzo pasado, el señor gobernador regional (Ricardo Díaz) asistió a una sesión del directorio del Cicitem. Y nos requirió para que presentáramos lo más pronto posible un proyecto de continuidad. A los 10 días se le presentó íntegro el proyecto de continuidad".

"Verbalmente, y sin mediar ninguna información escrita, funcionarios del Gobierno Regional habrían manifestado que no era posible financiar la continuidad por tres años. Requerieron entonces que hiciéramos un proyecto de continuidad por los cinco meses restantes, que va del 1 de agosto al 31 de diciembre del 2025. Se presentó a la semana de esa información verbal", añadió el presidente del directorio. No obstante, aseguró que, "hasta el día de hoy, no tenemos respuesta formal de ninguno de



EL PASADO 1 DE ABRIL, JORGE MOLINA PRESENTÓ AL CONSEJO REGIONAL LA SITUACIÓN FINANCIERA DEL CENTRO DE INVESTIGACIÓN.

## "Lo que queremos saber, pero con certeza, es cuál es la opinión del Gobierno Regional"

**POLÍTICA.** Jorge Molina, presidente del directorio del Cicitem, aborda posible término del financiamiento que recibe el centro desde el Gobierno Regional.

"Si alguien pretende que el Cicitem se cierre, como varios lo han mencionado, tomen la decisión y háganlo. Pero desde el Cicitem, con sus socios y su directorio, estamos pensando en que es un centro necesario para la región, no para el gobierno de turno, ni para el gobierno regional de turno".

los dos proyectos".

Hay otro tercer suceso: "nos acaban de pedir verbalmente que se presente un tercer proyecto de continuidad",

dijo Molina.

Ayer, se esperaba que miembros del Consejo Regional fueran hasta La Negra, a las instalaciones de Cicitem, en donde se reunirían con Molina. En esta cita, el académico esperaba "acllarar por qué tantos proyectos y ninguna resolución, y nunca nada por escrito".

#### LA OPINIÓN DEL GORE

¿Hasta cuándo hay dinero? Molina sostuvo que los fondos del GORE están proyectados hasta el 31 de julio de este año. "Y, por lo tanto, lo que queremos saber, pero con certeza - y eso se hace por escrito -, es cuál es la opinión del Gobierno Regional hoy, porque no la sabemos. Verbalmente el gobernador ha dicho que él desea que este

centro continúe. Lo que nos parece bien".

Con todo, Jorge Molina destacó el peso que tiene el Cicitem, afirmando que el centro tienen "una producción científica que es requerida incluso en el extranjero", fundamental que representantes australianos, colombianos y chinos están interesados o se encuentran colaborando con el organismo.

"Aquel que diga que Cicitem no tiene producción científica, o está errado, no tiene información, o tiene mala intención", cuestionó.

Con todo, Molina esquivó definir qué podría pasar con el centro si es que de aquí a julio no se define el futuro del financiamiento del GORE.

"No tengo la capacidad para especular sobre situaciones futuras. La situación de financiamiento de un centro de investigación, de la cual el Gobierno Regional es socio junto a otros, tienen que decidirla ellos. Punto. Ahora, cuando nosotros nos enteramos de la situación fraudulenta cometida por el exgerente, estudiamos la situación y nos querellamos, no hicimos denuncia. Nos querellamos. Y eso es un tema que tiene que seguirse ventilando judicialmente, y no por la prensa, porque queremos ser serios. El daño patrimonial lo produjo este señor al Cicitem, no al Fisco", indicó.

Finalmente, concluyó que "esta región tiene una estrategia regional de innovación, vigente para el año 2022 hasta el 2028. Es para la región y para el país". CG

Los temas de innovación tienen directa relación con el conocimiento científico y tecnológico que producen las universidades y los centros de investigación. En particular, Cicitem tiene una especialidad, que es desarrollar conocimiento científico y tecnológico aplicado a los procesos productivos. Este centro no hace ciencia básica, como si lo hacen las universidades -y de muy buena manera-. De esto depende que esta región tenga o no viabilidad en el desarrollo de este conocimiento al futuro. Si alguien pretende que el Cicitem se cierre, como varios lo han mencionado, tomen la decisión y háganlo. Pero desde el Cicitem, con sus socios y su directorio, estamos pensando en que es un centro necesario para la región, no para el gobierno de turno, ni para el gobierno regional de turno. Es para la región y para el país". CG